

# Laisse ALLER mon peuple

**RESSOURCE :  
PRÉDICATION POUR  
ADULTES**

Rédigée par  
**Mwende Mutonga**  
*Territoire Italie & Grèce*

**THÈME :** Dieu a créé tous les peuples pour qu'ils soient libres - pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière.

**« Après cela, Moïse et Aaron se rendirent auprès du pharaon et lui dirent :  
"Voici ce que dit l'Éternel, le Dieu d'Israël : 'Laisse aller mon peuple pour qu'il célèbre  
une fête en mon honneur dans le désert.'" » Exode 5:1 (Bible du Semeur)**

## **INTRODUCTION**

L'esclavage moderne et la traite des êtres humains (EMTEH) constituent une industrie criminelle de plusieurs milliards de dollars qui prive de liberté environ 49,6 millions de personnes dans le monde. Il s'agit de femmes, d'hommes, de filles et de garçons qui ont été contraints à différentes formes de travail, de trafic sexuel et de mariage.

Dans le monde entier, l'Armée du Salut est unie dans ce combat pour la liberté en s'unissant dans la prière pour les personnes qui ont connu l'esclavage moderne et la traite des êtres humains. Nous voulons prier pour les familles abandonnées et pour que l'Église se lève et se batte. Nous voulons prier pour que cesse la demande qui alimente l'esclavage moderne et la traite des êtres humains, et pour les trafiquants

et les exploités qui sont impliqués dans cette injustice sociale et en tirent profit.

Alors que nous nous préparons à nous engager dans la prière, nous allons examiner dans la Bible un des premiers récits de l'esclavage dans la vie des Israélites, qui se trouve au début de l'Exode. Au début de ce livre, les Israélites sont allés en Égypte parce qu'elle avait ce qu'ils désiraient : de la nourriture. Ils ont reçu la meilleure partie de ce pays : une terre fertile dans la région de Goshen, parce qu'ils étaient bergers et élevaient du bétail. Après avoir vécu et bénéficié de la grâce pendant la période de Joseph et du pharaon (roi égyptien) de l'époque, ceux qui connaissaient les Israélites et cette histoire sont morts et un nouveau pharaon est arrivé, qui les a considérés comme une menace en raison de leur nombre croissant.

Ce nouveau chef, voyant que les Israélites étaient devenus nombreux parce qu'ils étaient bénis, décida de les traiter de façon astucieuse. Il leur imposa des maîtres d'esclaves pour les opprimer par le travail forcé. Il leur rendit la vie amère par des travaux pénibles dans les briques et le mortier, et par toutes sortes de travaux dans les champs. Les Égyptiens les faisaient travailler sans pitié.

Les Israélites, le peuple de Dieu, ont connu la misère dans le pays d'Égypte pendant plus de 400 ans. L'Égypte dont il est question dans ce passage peut être considérée comme une image ou un reflet du monde. Comme l'Égypte était une terre pleine de souffrances pour les Israélites, nous avons aussi un monde plein d'humains qui souffrent de toutes sortes d'injustices sociales comme l'Esclavage et la Traite des Êtres Humains (EMTEH). Dieu a été témoin de leur misère et a agi, comme le décrit Exode 3:7-8 (*Bible du Semeur*) : « L'Éternel reprit : "J'ai vu la détresse de mon peuple en Egypte et j'ai entendu les cris que lui font pousser ses oppresseurs. Oui, je sais ce qu'il souffre. C'est pourquoi je suis descendu pour le délivrer des Egyptiens, pour le faire sortir d'Égypte et le conduire vers un bon et vaste pays, un pays ruisselant de lait et de miel ; celui qu'habitent les Cananéens, les Hittites, les Amoréens, les Phéréziens, les Héviens et les Yebousiens" ».

Dieu suscite Moïse pour qu'il joue un rôle important dans la libération des Israélites de leur situation d'esclavage. Dans Exode 5:1, Moïse s'exclame : « Laisse aller mon peuple ». C'est le message que Dieu a donné à Moïse pour qu'il le transmette à Pharaon. C'était un ordre. Moïse a reçu des instructions claires de Dieu et sa mission était de libérer les Israélites, le peuple de Dieu.

Lorsque Moïse dit ces paroles à Pharaon, le souverain égyptien ne comprend pas de quoi Moïse parle, ou plutôt il feint l'ignorance : "Qui est l'Éternel, pour que je lui obéisse en laissant partir d'ici les Israélites ? Je ne le connais pas, aussi ne les laisserai-je pas aller Israël."» Exode 5:2 (*Bible du Semeur*). Pharaon estimait avoir une raison valable de son côté puisqu'il obtenait une main-d'œuvre gratuite de la part des Israélites, et il refusait donc d'écouter leur Dieu.

Pharaon était cruel, insensible et mauvais jusqu'à la moelle. Il a refusé de laisser partir le peuple de Dieu pour qu'il puisse organiser une fête en l'honneur de Dieu dans le désert. Tout comme Pharaon, le péché ne se laisse pas faire facilement. La stratégie de l'ennemi est de voler, de tuer et de détruire Jean 10:10 (*Bible du Semeur*). Plus Moïse plaidait pour que les Israélites soient relâchés, plus Pharaon leur rendait la tâche difficile.

Voyons ces paroles dans Exode 5:6-8 (*Bible du Semeur*) « Ce même jour, le pharaon donna aux chefs de corvées et aux surveillants du peuple l'ordre suivant : "Vous ne fournirez plus de paille aux gens de ce peuple pour confectionner des briques, comme on l'a fait jusqu'ici ; ils iront eux-mêmes ramasser la paille nécessaire. Vous exigerez d'eux la même quantité de briques qu'auparavant, pas une de moins..."».

Moïse s'est retrouvé dans une impasse après sa première conversation avec Pharaon, mais ce n'était qu'un des nombreux épisodes de l'histoire que Dieu était en train d'écrire. Les surveillants israélites ont désespéré et sont allés faire appel à Pharaon, mais ils se sont également retrouvés dans une impasse. À leur tour, ils s'adressent à Moïse, qui leur dit : « Que l'Éternel constate ce que vous avez fait et en soit juge ! A cause de vous, le Pharaon et ses gens ne peuvent plus nous supporter. Vous leur avez mis l'épée en mains pour nous tuer ! » Exode 5:21 (*Bible du Semeur*).

Vers qui vous tournez-vous lorsque vous êtes dans une impasse ? Vous tournez-vous vers les hommes ou vers Dieu ?

Moïse a présenté son cas à Dieu et a dit au verset 22 : « O Seigneur ! Pourquoi fais-tu du mal à ce peuple ? Pourquoi donc m'as-tu envoyé ici ? » Moïse s'adressait d'abord à Dieu chaque fois qu'il se trouvait dans une impasse. Il s'en remettait à Dieu pour l'aider à résoudre tous les problèmes.

Tout en intercédant pour les Israélites, Moïse a mis en pratique les paroles d'Ésaïe 41:21 (*Bible du Semeur*) : « Présentez votre cause » dit l'Éternel. « Exposez vos arguments » dit le roi de Jacob.

Voici deux choses très importantes que nous devons savoir sur Dieu à partir de ce

passage de l'Écriture en ce qui concerne l'Esclavage Moderne et à la Traite des Êtres Humains (EMTEH) :

Premièrement, Dieu n'est jamais indifférent face à l'humanité souffrante et à ceux qui souffrent de l'Esclavage et de la Traite des Êtres Humains (EMTEH). Son désir est que son peuple/ses enfants soient libres. « Laisse aller mon peuple ! » Pharaon n'a pas obéi à ce commandement, mais cela n'a pas changé le fait que Dieu avait parlé.

Dans Jean 10:10 (*Bible du Semeur*) Jésus dit : « Moi, je suis venu afin que les hommes aient la vie, une vie abondante. » Dieu a vu la misère des Israélites. Ce qui arrive au peuple de Dieu ne lui échappe pas. Ce qui arrive au peuple de Dieu ne lui échappe pas. Les individus qui vivent dans des situations d'Esclavage et de la Traite des Êtres Humains (EMTEH) ne lui échappent pas. Dieu a entendu les cris des Israélites et s'est préoccupé de leur souffrance. « L'Éternel est proche de ceux qui l'invoquent, de tous ceux qui l'invoquent avec sincérité. Il accomplit les désirs de ceux qui le craignent, il entend leur cri et il les délivre. » Psaume 145:18-19 (*Bible du Semeur*).

Deuxièmement, Dieu est descendu pour les sauver des mains des Égyptiens. Il est apparu à Moïse dans des flammes de feu et l'a envoyé avec un message spécifique à Pharaon : « Laisse aller mon peuple ». Dieu dit la même chose à ceux qui oppriment les gens par le biais de l'Esclavage et de la Traite des Êtres Humains (EMTEH), et nous sommes envoyés par Dieu pour intercéder en faveur de ces victimes, des survivants, de leurs familles, de ceux qui créent la demande et de ceux qui exploitent et trafiquent.

Dieu était avec Moïse et il est avec nous aujourd'hui encore, car c'est un Dieu fidèle.

Exode 6:6-7 (*Bible du Semeur*) dit : « Je suis l'Éternel ! Je vous soustrairai aux corvées auxquelles les Égyptiens vous soumettent : je vous libérerai de l'esclavage qu'ils vous imposent, et je vous délivrerai par la force de mon bras et en exerçant de terribles jugements. Je vous prendrai pour mon peuple, et je serai votre Dieu. Ainsi vous saurez que je suis l'Éternel votre Dieu ».

### CONCLUSION

Jésus-Christ, la lumière du monde, est venu dans un monde qui était dans les ténèbres et plein de péchés. Il a reçu une mission de son Père, tout comme Moïse. Sauver son peuple ! Ce que Jésus a vu lui a-t-il brisé le cœur ? Ce que Moïse a vu lui a-t-il brisé le cœur ? Ce que nous voyons aujourd'hui nous brise-t-il le cœur ? Dans un monde qui voit trop de gens réduits en esclavage (EMTEH) qui vivent dans des situations de détresse, que devons-nous faire ?

Nous cherchons Dieu, nous le prions continuellement, comme l'ont fait Jésus et Moïse, pour les victimes, les survivants, leurs familles, ceux qui créent la demande et ceux qui exploitent et trafiquent. Nous nous concentrons sur ce que Dieu peut faire et oublions de nous concentrer sur ce que nous pouvons faire. Nous sommes convaincus que Dieu a un plan pour chaque victime, chaque survivant, leur famille, ceux qui créent la demande et ceux qui exploitent et trafiquent les autres. Et nous luttons pour leur liberté jusqu'à ce que chaque personne enfin soit libre !

---

« Nous nous concentrons sur  
**ce que Dieu peut faire**  
et oublions de nous concentrer  
sur ce que nous pouvons faire »